

Se perdió en el volcán Osorno en 1985

Pareja de holandeses busca a su hijo hace 39 años

ISABEL LAMOLIATTE

Debido a las restricciones provocadas por el Covid, el 2020 y 2021 fueron los únicos años que el matrimonio holandés formado por Paulus (85) y Loes Visser (82) no viajaron a Chile. Desde que su hijo Maarten Melle Visser desapareció en el volcán Osorno, Región de Los Lagos, el 12 de diciembre de 1985, ellos visitan el lugar cada aniversario.

Este fin de semana Paulus y Loes llegaron a nuestro país con su hija Fifi (Friederike). Primero estuvieron en Los Lagos y subieron hasta la cruz que instalaron en el volcán para recordar a Maarten. Como siempre llevaron el afiche que contiene su descripción debajo de sus fotos: "Desapareció. Mide 1,84, es flaco, tiene el pelo rizado, cejas anchas, ojos color café, pantalón azul marino, jersey de lana de Angelmó, zapatillas North Star, mochila pequeña, una cámara Olympus y un reloj Seiko. Era miope y llevaba lentes con montura de metal".

El martes llegaron a Santiago para reunirse con su abogado y funcionarios del Plan Nacional de Búsqueda de Personas.

"Venimos a buscar una pista de mi hijo. Creemos que fue un crimen y que los culpables hicieron un pacto de silencio. Hay gente que sabe, pero no dice nada por temor. Yo necesito saber la verdad antes de morir", afirma Loes, mamá del joven.

Su hija Fifi interviene: "Mis padres están viejos. Este es un llamado urgente para que nos ayuden".

Maarten desapareció a los 18 años, tres días después de llegar a Chile. La mañana del 12 de diciembre salió desde el refugio Teski para subir el volcán Osorno. "Le apasionaba tomar fotos y estaba maravi-

"Creemos que fue un crimen y que los culpables hicieron un pacto de silencio", afirman sus padres.

lado con la belleza de nuestro país", cuenta Francisco Bustos, abogado de la familia.

"El refugio demoró más de 24 horas en avisar de su desaparición. Sus padres se enteraron el 21 y viajaron de inmediato a Chile. En los primeros días la policía realizó una búsqueda, pero no muy intensa. En enero de 1986, un mes después y con diligencias aún pendientes, la justicia cerró el caso", agrega.

En el 2001 los padres interpusieron una querrela y el caso se reabrió. "Alguien les dijo que su hijo fue secuestrado y llevado a Colonia Dignidad. Pero en realidad no saben qué

pasó", indica el abogado y pide que cualquier información se la envíen al mail fbustos@caucoto.cl.

"Él era un joven muy inteligente, amable y deportista", recuerda su madre. "También era muy alegre", refuerza su hermana.

Paulus y Loes cuentan que Maarten, recién egresado del colegio, primero les dijo que quería conocer India. Pero ella se opuso. "Hace 40 años era muy peligroso viajar a ese país", explica.

Luego se entusiasmó con Sudamérica. "Se inscribió para trabajar en un barco que viajaba desde Rotterdam a Santos, en Brasil. El viaje duró dos meses. Quería reunir dinero para ir a mochilear", agrega Loes. El joven recorrió Paraguay y Argentina antes de desaparecer en Chile.



Paulus y Loes sosteniendo el afiche de su hijo Maarten.

CEDIDA